

Un projet Ecologique accueilli avec « sympathie » par la commune de Val d'Oingt

Une étude a-t-elle été faite ?

Annoncé dans le Progrès du 23 avril

et discuté au conseil municipal entre janvier et avril 2025

<https://zerodechetlyon.org/terrestris-une-reponse-a-la-gestion-des-biodechets/>

lu sur le site :



« **Zéro Déchet Lyon** est le premier groupe local de l'association nationale [Zero Waste France](https://zerodechetlyon.org/) (ancien CNIID). Depuis sa création en avril 2015, de nombreux autres groupes locaux ont vu le jour : Grenoble, Strasbourg, Rochefort, Vence, Lille, Nice et bien d'autres encore. Beaucoup sont actuellement en construction... un mouvement est lancé !

Objets de l'association L'association a pour dessein, à l'échelle du territoire de la **Métropole de Lyon**, d'informer toutes les composantes de la société, et de manière générale, toute personne qui solliciterait sa compétence, sur la problématique des déchets ; d'agir dans le but de prévenir et de réduire la quantité et la toxicité des déchets de toutes sortes ; de militer en faveur de la suppression des traitements des déchets les moins respectueux de l'environnement et de promouvoir par tous les moyens la démarche Zero Waste.

Champ d'action

L'ensemble du territoire de la métropole de Lyon ».

Nos questions : pourquoi ici ?

Que vient faire une entreprise (Terrestris), créée en 2019, localisée à Caluire et qui agit à l'échelle du territoire de la métropole de Lyon, dans une **commune qui ne fait pas partie de la métropole de Lyon ?**

Elle vient déposer à côté d'un château du 14^e siècle (château de Prony) et au pied d'un des plus beaux villages de France (Oingt) les déchets qu'elle va récolter dans toute l'agglomération de Lyon.

Une tâche dans le paysage ... **Pas très patrimonial**

Des kilomètres pour apporter ces tonnes de déchets à 40 km de leur lieu de production... **pas très local...**

Acheminement

Par où vont arriver à Oingt, les camions livrant ces tonnes de déchets ? Par les petites routes des villages du Beaujolais des pierres dorées. **Pas très écologique ...**

Soit par Villefranche en provenance de l'A6, soit par Les Ponts-Tarrets, en provenance de la N 385 ou de la N 338 ? et dans ces deux cas beaucoup traverseront **la place centrale du Bois-d'Oingt ... pas agréable pour la qualité de vie des habitants**

... pour les commerces et pour la population qui devront supporter la pollution des moteurs, les problèmes de circulation... **Pas cohérent avec les projets d'urbanisme de la commune, en cours et futurs**

Ils passeront devant les deux collèges

Incohérent avec la politique de la Communauté de communes CCBPD qui vient de financer pour chaque village et chaque maison individuelle, des composteurs personnels, où chacun gèrera ses déchets personnels.

Evidemment, les particuliers de Val d'Oingt, ayant reçu ces composteurs individuels ne vont pas aller déposer leurs déchets au château de Prony.

Ce n'est pas eux qui vont bénéficier de ces lombrics vendus par la société Terrestris.